Delcassé, yo, superhombre, he hecho lo

posible para que millones de hombres se

hundan en la nada. Sin embargo, en las escuelas se enseña a venerar a los asesinos patriotas.

Los que suben aprenderán aún la engañosa religión del sagrado suelo que es preciso defender. Los unos querrán ser los Delcassé de mañana; los demás estarán satisfechos de poder ofrecer su vida, sencilla e imbécilmente, como hacen los de

Delcassé, pastor funesto, ten presente que tú y los tuyos no sois reverenciados más que por los componentes de los rebaños sin voluntad ni consciencia, pues existen también individuos que os consideran como lo que sois, como «malhechores sociales», no sólo dignos del desprecio de la gente sensata, sino hasta de su odio.

Comprendiendo nosotros también el valor de la educación y la instrucción para arrancar a los pueblos de su inconsciente embrutecimiento actual, procuraremos que las generaciones nuevas no sean elementos de rebaño, y aprendan a juzgar a los hombres como son en realidad, y no a través de las apariencias engañosas, por muy sagradas que parezcan.

Haciendo hombres es como se puede evitar la influencia malsana de los tiranos del poder.

ATERRIZANDO

desde las altas regiones de la Anarquia

España, es neutral

Nadie puede dudar de que en esta guerra, que la historia intitularà la guerra grande, España es en absoluto neutral, ya que esto lo dice su órgano de gobierno; lo dice el rey, que es el primer magistrado de la nación; lo dice el presidente del Consejo de ministros y todos los que de él dependen, desde el ministro de la gobernación hasta el último alcalde de aldea. Y si eso no fuera suficiente, la Gaceta de Madrid después de hacerlo desde que estalló el actual caos europeo, ahora que ha intervenido Bulgaria publica la siguiente nota del «Habiendo comunicado los representan-

tes de S. M. en París y Roma la existencia, por desgracia, del estado de guerra entre Bulgaria, de un lado, y Francia e Italia, de otro, el Gobierno de S. M. se cree en el deber de ordenar la más estricta neutralidad a los súbditos españoles, con arreglo a las leyes vigentes y a los principios del Derecho internacional. En su consecuencia, hace saber que los

españoles residentes en España o en el extranjero que ejercieran cua:quier acto hostil que pueda considerarse contrario a la más perfecta neutralidad perderán el derecho a la protección del Gobierno de Su Majestad y sufrirán las consecuencias de las medidas que adopten los beligerantes, sin perjuicio de las penas en que incurrieren con arreglo a las leyes de España.

 Serán igualmente castigados, conforme al artículo 150 del Código Penal, los agentes nacionales o extranjeros que verificasen o promoviesen en territorio español el reclutamiento de soldados para cualquiera

de los ejércitos o escuadras beligerantes. Por la nota esta, España está neutral en esta guerra, pero la realidad de las cosas es completamente diferente. Politicos de diferentes partidos y tendencias rompen todos los días la neutralidad haciendo pingües negocios con varias de las naciones beligerantes; la metalurgia española, casi toda, ha trabajado y trabaja todavia haciendo aparatos de guerra para las naciones envueltas en el conflicto, y hacen lo mismo una série de industrias, y por último, los gobernadores y las policias de diversas provincias, no hacen otra cosa que estar al servicio de diversos cónsules, haciendo presa en los obreros que han escapado de los ejércitos respectivos por no querer ser victimas o victimarios en esta

enorme carniceria. Como se ve, la neutralidad no es más que un mito. Solo se ejerce en forma de censura previa contra nosotros, los que combatimos la guerra, porque a pesar de la Constitución, de las leyes y de la neutralidad, en todo tiempo, como dice un escritor belga, el pueblo sólo tiene un derecho y una libertad: el derecho y la libertad de callarse.

Asi se observa la neutralidad en España.

El orden impera en... Varsovia

Sólo los badulaques y los anarquistas pueden protestar contra la organización actual, y es lógico que ellos protesten, siendo, como son, partidarios del desorden v de la anarquia dentro de la sociedad ac- el doctor Vera. Verdes Montenegro, Antual, probando así que sus cerebros están desequilibrados y no funcionan debidamente. Para probar que el orden impera en... el régimen vigente, reproducimos el telegrama siguiente que ha publicado la

prensa burguesa: Badajoz.—En el pueblo de Ventoso nombráronse cuatro concejales interinos conservadores para substituir a los libera- pel ridículo que hizo en el último Congreso

. _

a guardia civil búscale inútilmente. El gobernador nombró un delegado y tampoco pudo darles posesión porque e inez municipal encarceló al delegado, a los concejales interinos e incluso al expresidente de la Diputación Francisco Navarro.

Se ha enviado más fuerza de la guardiacivil para que apoyen al delegado del gobernador y eviten promuévanse desórde-

Ni un comentario.

Las leves v disposiciones

Estamos cansados, los anarquistas, de afirmar que las leyes y disposiciones que parten de los poderes estatales, generalmente son letra muerta, porque sabemos que el hombre, como ente racional, es ingobernable y no puede aceptar, so pena de anular su personalidad, las órdenes que los poderes ilamados públicos dan. Y es que esos poderes han creido que el hombre era una abstracción cemo la sociedad, como la ley, como el código, como el Estado, el parlamento y la magistratura.

Así que cuando el hombre se vió atado por esas abstracciones, protestó e hizo polvo todo lo que era un obstáculo para su libre desenvolvimiento. Y así, desobedeció las leyes y rechazó las disposiciones

En Barcelona existe el impuesto de consumos, que era continuamente burlado por todos, ya que la tendencia del hombre es la desobediencia a todas las leyes. Visto que nadie pagaba, el Municipio puso una serie de trabas para evitar que el pueblo no dejara de pagar el impuesto mencionado. Y esas trabas deben haber perjudicado tanto a los burgueses, que el gobernador civil ha dirigido una comunicación al alcalde ordenándole que sean substituídos en las carreteras los alambres, cables y cuantos obstáculos se colocan en las mismas para entorpecer el matute por otros medios que no constituyan peligro para los transeuntes. El alcalde ha convocado a la Comisión de Consumos, a fin de darle cuenta de

Estas son bellezas de la sociedad bur-

esta comunicación.

ibroma pesada

El 'escritor Juan Guixé parece que acosumbra a hacer bromas de mal género, bromas pesadas, cuando tiene que tratar a los representantes de la patria, a los augustos representantes del pueblo, a los magnánimos legisladores. Ya otra vez, en términos corteses, había dicho que el Parlamento era la guarida de todos los incapaces y de odos los imbéciles. Ahora, aprovechando el nuevo procedimiento usado en Francia en la Cámara de los diputados, no sabemos si con la intención de no decir tonterias o para evitar que la elocuencia de algún tribuno enardeciera al pueblo y este fuera a la revuelta contra las instituciones aprovechando las actuales circunstancias, que son las más propicias para un gran la creen estudio. Basta, para el simple conovimiento revolucionario. El caso es que los padres de la patria, en Francia, ya no hablan, leen, llevan a la Camara su discurso escrito, y el señor Guixé se aprovecha de esa innovación de la nación vecina para aconsejar que ese procedimiento se use en España, que él cree que dará grandes re-

Decimos que eso es una broma pesada porque sabemos que la característica paramentaria es la de que prevalezca siempre lo personal sobre lo colectivo, y si eso no ocurriera, el sistema parlamentario no tendría razón de ser. Se terminaría la era de los oradores, de los hombres-fonógrafos, de esos señores que tienen la facultad estética de hilar párrafos sonoros en alta voz v con ellos también desaparecerian una serie de vividores que medran al am-

paro del Parlamento. El orador tiene su razón de ser cuando responde, cuando es el complemento de una mentalidad fuerte y usa de la facultad estética para hacer más bellas, para hacer más grandes las ideas que propaga; pero es perjudicial cuando se usa como medio politico, porque sólo sirve para crear una serie de vanidosos y para que se encumbren una serie de tipos que en la lucha por a vida serian tantos inutiles, tantos ineptos, que no podrían jamás ilegar a la

Por eso decimos que el señor Guixé está de broma cuando quiere sacarle el comedero parlamentario a los charlatanes de la política, ya que otra cosa no es querer obligar a quien no lo sabe hacer a que escriba sus discursos para que después los

El Congreso socialista

En cuanto escribimos se está celebranen Madrid el Congreso del partido socialista español, compuesto de 14,000 afiliados después de treinta y cinco años de existencia, y a él asisten 70 delegados, según telegrama de la prensa burguesa, que representan a 5.956, que son los que han techo la primera votación, quedando como se ve. 9,000 afiliados sin representación. Pero dejemos esto y veamos la obra

que puede hacer ese Congreso. En el orden del dia figura una serie de cuestiones, y entre ellas, el lio de la Conunción y la guerra actual. Hasta ahora se ha discutido el primero de estos temas, interviniendo individuos como Fabra Ribas. guiano, Pablo Iglesias y Besteiro, unos en pro y otros en contra de la Conjunción, pero el que nos ha resultado más tonto y que demuestra que desconoce en absoluto lo que es el socialismo, es Besteiro, que para hablar del tema, se mete en el sindicon los altos respetos debidos al gran calismo y en el anarquismo, desbarrando a las mil maravillas, haciendo el mismo pales incapacitados por el ministerio de Go- de la U. G. T. cuando dijo, contestando al representante de la Confederación Gene-El gobernador interino ordenó al alcalde ral del Trabajo de Francia que él entendia . que en sesión extraordinaria diérales po- por acción directa ir a buscar a los burguesesión; pero el aludido alcalde desapareció ses a los Ayuntamientos, a las Diputaciones y al Parlamento.

El mismo papel hizo ahora contestando a Verdes Montenegro, pues para apoyar su tesis le hace decir a Federico Engels, el compañero de Marx, que la mejor organización política que pueden desear los so-

cialistas es la República. Después de todo esto vemos que continuarán en eso que se llama Conjunción Republicano-socialista, como así lo esperábamos, porque sabemos que es la única forma de tener representación en el Parlamento y en las demás instituciones de la

"Arlequin el salvaje"

está organizando un acto de propaganda,

como homenaje a la memoria de Anselmo

Lorenzo, en el primer aniversario de su

Para que el acto resulte más importante

beneficioso para la propaganda, se pon-

drá en escena la preciosa comedia en tres

actos, Arlequin el salvaje, no representada

en España, y puesta en escena por primera

Para ahorrar trabajo a los artistas he-

mos decidido editar la obra; asi facilitare-

mos la representación a los muchos grupos

artisticos que constantemente nos piden

Quedará editado la semana próxima y

odremos servir ejemplares al precio de

Por una sola vez

Cuestión de amor... propio

Asunto delicado es toda argumentación

sobre las causas del actual cataclismo sin

que no recaiga el consabido tropo de es

usted... (aqui cualquiera de los nombres de

las partes beligerantes). Y esto es ya tan

frecuente, aplastante y moliente, que yo he

adoptado el sistema de rehuir toda con-

versación sobre la lucha, eludiendo el con-

tacto con quienes yo creo son amateurs

diletantis o apologistas de la horrorosa

Sin embargo, hay cierto orden de intere-

ses que nos obliga a modificar esta táctica

aisladera. Yo, por causas diversas, entro

en cierto linaje de relaciones, entre las que

descuellan individuos de la respetable te-

gión de analfabetos, semianalfabetos y un

nuevo tipo de creación reciente y de igno-

rancia tal, que constituyen la gran vergüen-

za de la pedagogia ambiente: lectores au-

tomáticos que leen porque se les da cuerda.

género de la fauna, es de lo más insolente

procaz que se conoce. A la odiosa escla-

vitud del resorte le denominan «lectura», y

nocimiento de estos zoófitos novisimos,

que les interroguéis acerca de un nimio de-

talle para que, por su daltónica (!) forma

de replicar, no sepáis a quién tenéis delan-

te. Y si dais un paso más en la especula-

ción inquisidora, observareis un amor...

Añadid a esto las preocupaciones subsi-

quientes y quedaréis convencidos de que

es imposible la vida de relación con tipos

¿Lógica en ellos? No lo penséis. No tie-

nen-porque no pueden aunque quieran-

otras demostraciones que los asertos aje-

nos. El «dijolo Blas, punto redondo», es la

tabla salvadora de estos náufragos infeli-

ces de la propia inteligencia. Naturalmente;

si la tuviesen suya, ¿cómo recurririan a la

extraña? De ningún modo. Pues aqui tene-

rellenos con serrin. ¡Trépano en ellos, mu-

nos agarrados de las orejas a los cerebros

Las cuestiones con tales gusancios son,

zeneralmente, de amor... propio. En la Co-

ruña, centro del personalismo, hay exceso

de amor... personal. —¿Quién se atreve a

discutir a Kropotkine? ¿Tú? ¿Y quién eres

tú para discutir sus palabras? Y marchan,

dejándoos con la vuestra en la boca, que

abris desmesurada y admirativamente at

contemplar con lástima al idólatra y al es-

Y ya que hablamos de Kropotkine, séa-

tolerado, por una sola vez, que discu-

Ya Tierra y Libertad—cuya campaña

viril y justiciera, vindicadora y purificado-

ra no hay palabras con que encomiarla-

subrayó INTENCIONADAMENTE sus pá-

rrafos y conceptos más culminantes,

muy singularmente los pronombres posesi-

os—intolerables en un ácrata—su y sus al

ablar de las luchas francesas en defensa

de la libertad... de los franceses. Es decir,

que el ex. príncipe ruso no se acordó de su

patria hasta que la vió en peligro. O lo que

tornará a serlo después de la guerra. Más

es igual: fué anarquista en tiempo de paz,

claro aun: antes de la guerra, Kropotkine

carecia de amor propio, y conforme a dog-

ma, era libertario y cosmopolita por ende.

Mas, al estallar la conflagración, vinole a

la memoria su origen ruso y con él la ex-

losión del, jay!, no dormido amor propio;

habiéndolo, con y sin causa, no existe el

cosmopolitismo; y no existiendo éste, no

se puede ser libertario; y no siendo anar-

quista, claro es que no hallo razón de que

los ácratas discutan, traigan y lleven su ya

resobada y zarandeada epistola, dicho sea

Yo veo esto mas claro que el agua. ¿O

hay otras cosas más hondas aún? ¿Y cuá-

les pueden ser? ¿La guerra y sus causas?

equivocado y anciano venerable.

rra brevemente sobre su famosa y desdi-

¡Salud, topos de la Acracia!

propio que causa horror.

a ésta—que para ellos es el kucala chino—

Este incipiente, pero ya caracterizado

vez el 17 de junio de 1721.

obras teatrales de propaganda.

propio? ¿Y qué tienen que ver los ácratas con el amor propio de una nación determinada, de un individuo cualquiera? Bien justificada está la situación presente, y agradezcamos a ella la resolución de una incógnita: transformación de la Acra-El grupo editor de Tierra y Libertad.

:Acabáramos de una vez!

véase lo que son las cosas; cada una

engendra la otra. No hay amor propio si

nuestro hijo maltrata al ajeno; si al revés,

el padre o la madre vénse mortificados,

heridos en aquél, y entonces ya los padres

intervienen, enzárzanse v sobreviene el

çaos. ¿Qué otra cosa es la lucha actual

sino una de las manifestaciones de amor

LORENZO CORCHUELO

La Coruña.

la Acracia, no.

Pero, anos enteramos ahora de que hay Frutos de la unión libre Estados mejores y peores? ¿No eran ropos malos? Entonces razón tenia Kropotkine: El hogar de nuestros compañeros María

Bollullo y José Olmo, de Casas Viejas, ha aumentado con una niña a la que han puesto por nombre Acracia.

En aquel hogar, constituido por la unión libre de dichos compañeros, sigue respirandose el ambiente de los seres libres de todo prejuicio, cuyos cuatro hijos, Porvenir, Paz, Germinal y Acracia, dan la ilusión de un ramo de flores dentro de un pedregal, pues tanto en Casas Vieias como en los demás pueblos de Andalucia, hasta hombres que se precián de libres no se salen de la rutina en todos los actos de la vida, por temor al qué dirán.

Sirvan de lección los actos de estos compañeros a los jóvenes timoratos, que cia en una de tantas cuestiones de amor... todo su valor se reduce, si acaso, a separarse de la Iglesia.

Las ligaduras civiles no son menos duras que las eclesiásticas.

Ca simulación en la lucha por la existencia El error fundamental de las teorías darwinianas

puesto que era la negación del derecho natural a la vida y al libre desenvolvimiento, especialmente de aquellos que en el medio ambiente carecieran de la potencialidad asimilativa y de la fuerza conquistadora y adaptable al dinamismo social, ya que éste determina una diferenciación en las condiciones de vida fisiológico-morales, y cuya génesis deriva la eliminación de los menos

La teoria de Malthus se fundamenta en el sentimiento egolátrico del individuo, llevado al máximum de la individualidad ancestral, por lo cual se manifiesta en ella sólo el sentimiento determinista de la ani-

Trátase, después de Malthus, de raciocinar en el orden moral y científico, y apéla- era el desenvolvimiento normal de la lev se, para ello, a la insuficiencia de fuerzas creatrices de la Naturaleza misma en el rla y fundamental de la vida orgánica. Veasentido de querer demostrar que la capacidad productora del planeta Tierra no marcha paralelamente con el desenvolvimiento y desarrollo de la biología animal, siendo así que la población se multiplica en proporciones algebráicas, en tanto que los medios de subsistencia sólo se producen en proporciones geométricas, y de este modo, con las matemáticas puras, se trata al desenvolvimiento de su animalidad, de justificar el error pseudo-científico de constituyendo su organismo complejo, la Malthus, siendo los que de un modo más acentuado se han mostrado acordes con que efectuando el acto más eminentemente él, Línneo, Darwin y José Ingenieros. El solidario, han reaccionado contra todo lo primero, en su teoria de la evolución bio- que obstruía su normal desenvolvimiento, su teoria de la selección natural, y el últi- do de gestación celular para constituir un mo, en su teoria de la simulación en su lucha por la existencia.

Las teorias de Darwin han sido las más universalmente aceptadas, y por hallarse dentro de la investigación científica en el orden natural, es por lo que las haremos objeto de nuestra crítica, desde el punto de vista de la ciencia experimental, en el terreno de la fisiologia comparada y de la filosofía especulativa, demostrando del mejor modo que nos sea posible el error fundamental del naturalista inglés.

Tres factores convergentes de una misma causa generadora y emergentes de un mismo supuesto erroneo, son los que cristalizan las teorias de Darwin.

El desconocimiento u olvido voluntario del mundo moral y psiquico, le conduce fatalmente a la ausencia de todo sentimiento altruísta, y por consiguiente sólo estudia al hombre en su aspecto de repercusión de su animalidad, que sólo se mueve al sentimiento egoista del instinto de conservación. Desproveyendo al hombre del sentimiento afectivo que constituye su tos para todos; y aqui está la injusticia de vida moral v psiquica, le pone fuera del sentimiento e impulso solidario, que por propia ley biológica de la vida organica, tie- y por tanto la sociedad individualista ne que practicar todo lo que como ley de burguesa, toma pie de ella para negar su finalidad, vive para llegar al máximum de derecho a la vida al numeroso ejército de desenvolvimiento vital, y tal supuesto viene, naturalmente, a cristalizar el gran error de considerar al hombre aisladamente y desprovisto del indispensable impulso de sociabilidad, que obliga a ser solidario con la misma especie, precisamente por el equilibrio que tiene que existir entre el sentimiento afectivo o altruista y el sentimiento egolátrico o egoista.

Se cristaliza el segundo factor erroneo de la causa determinante, en que considerando al hombre aisladamente, en el mismo orden científico, constituye un absurdo, ya que es supina ignorancia querer descender el estado protoplasmático del individuo y su evolución natural dentro de la biología demostrada por la embriología comparada y la ley del transformismo: en efecto, detengámonos un momento a examinar estas dos leyes fundamentales de la vida orgánica y universal, y desde el punto de vista filosófico y sociológico, hagamos las biecciones pertinentes.

Si en la selección natural y su consizuiente derivación de la lucha por la exisencia, tenemos, como dice Darwin, que aceptar que sólo los más fuertes y adaptables a las condiciones físico-fisiológicas del medio, son los que triunfan, tenemos que desechar en primer término la existencia del mundo moral, y no podemos admitir tampoco la existencia de las fuerzas mpiricas del individuo, producto de su ida psíquico-intelectiva, y menos aun po- ni equitativo, y de aqui que una parte de dremos admitir el sentimiento afectivo, ya que sólo las manifestaciones de la anima- na, las clases no trabajadoras y privilegialídad son el único rasgo de la manifesta- das, vense obligadas a un sobreexceso de ción vital en el hombre. Todo esto, claro consumo, en tanto que otra parte, las claestá que es sencillamente absurdo, ya que ses trabajadoras y desposeidas del patrien el individuo se produce, por movimiento monio universal, vense sometidas al tor-(1) Daltón, legislador inglés. Padeció una reflexivo del mundo exterior que le rodea, mento de la abstinencia, muriendo derruiafección a la vista, por la que confundia los un fenómeno cognoscente, y a su vez surge das por el pauperismo, que produce una

Hace setenta y nueve años que Malthus ción psiquico-afectiva intelectual, y no lanzó al mundo su sentencia de una san-'s existiendo las ideas innatas, claro es que grienta sintesis y de un brutal realismo, el hombre no puede estar carente en absoluto del sentimiento afectivo, que le empuja por instinto de conservación y por ley general del orden biológico, a constituir una familia que sea la reproducción de su especie; y en este punto esencial, ya tenemos la contradicción patente de Darwin al querer demostrar que al hombre sólo le preocupa la conservación de su vida individual en el desarrollo de su animalidad.

En el orden de la ciencia embriológica y biológica, la contradicción de Darwin es más patente y su error más acentuado, ya que, si el individuo solo atendiese a los impulsos de su animalidad en la lucha por la existencia, tendria que hacerlo por medio de un fenómeno cognoscente, y si lo hacia como función mecánica, entonces de agregación y solidaridad, causa prima-

El hombre no es por su constitución físico-fisiológica un animal unicelular, sino que por el contrario, partiendo de la célula primitiva y por la solidaridad de la lev de agregación, pasa por el estado protoplasmático y por el estado-embrionario, y por la sucesión de agregaciones celulares, llega unión estrecha de las células primitivas, ógica de los seres vivos; el segundo, en pudiéndose observar que durante el perioorganismo complejo, si algún cuerpo extraño viene a coaccionar algún grupo de aquéllas, inmediatamente reaccionan todas contra el elemento coercitivo, hasta lograr expulsarle del organismo.

enemos, pues, que el hombre, siendo un animal multicelular, debe su constitución al esfuerzo solidario de las células que no pudiendo vivir y desenvolverse aisladamente, se agrupan y asocian, pres'ándose el mutuo apoyo que las conduce a la plenitud de su vida.

Es el hombre, por tanto, solidario por misma constitución físico fisiológica. Hechas esas breves consideraciones de orden científico, pasemos al tercer factor erroneo de las teorias de Darwin, que pertenece a la filosofia especulativa y a la

ciencia sociológica. Darwin afirma que siendo la reproducción de la especie un acto generador cuva rapidez es muy superior a los medios de producción, forzosamente han de perecer muchos individuos, ya que no hay alimenesa afirmación doblemente monstruosa, ya que se hace en nombre de la ciencia.

los productores. Tengamos en cuenta el factor más importante bajo este punto de vista, cual es la organización del trabajo bajo un sistema social en donde sólo se tiene en guenta el interés personal del sujeto propietario, y se verá que la capacidad productora de todas las energias vitales del trabajo, no se aplican, ni mucho menos, al bien general. creando el máximum de productos, sino que, por el contrario, sólo se aplican aquellas fuerzas de producción que produzcan el máximum de ganancia para el propietario, y que mantengan el equilibrio del statu quo entre la ley de la oferta y la demanda.

Vese claramente, dado el absurdo sistema de producción y la organización del trabajo, que muchas energias productoras se pierden porque al individuo capitalista o propietario no le conviene explotarla para de ese modo obtener el mayor número de ganancias con la menor cantidad de gastos, ya que la mano de obra del hombre obrero siempre es un estipendio a pagar, que el capitalista sólo efectúa cuando tiene la seguridad de un rendimiento cierto en la acumulación de un trabajo

Con tal forma de producción en beneficio del interés personal, y no lógicamente en interés colectivo como deberia de ser. claro está que el sistema del reparto de los medios de subsistencia no es proporcional los componentes de la colectividad humala imagen genérica y la idea, por abstrac- vida sedentaria y totalmente vegetativa.

tamaño que los años anteriores, con artística portada, original de nuestro compañero M. Prats, preciosos e intencionados grabados en el texto, poesías y artículos literarios y sociológicos de los más conocidos escritores del campo anarquista.

descuento.

RAFAEL RUEDA LOPEZ

UNO DE LOS GRANDES MALES

Muchos y a cual más grave, son los ma-

Es la taberna uno de los mayores obstáculos que se oponen a la marcha de la civilización, arrastrando tras si innumerables espiritus pervertidos que constituyen otras tantas calamidades sociales. Digo calamidades sociales, porque esas gentes que van allá, no se preocupan ni de la educación de sus hijos, ni de la educación prode ciudadanos y se dejan arrastrar por toda clase de vicios.

Aparte de otros graves perjuicios que acarrea, tanto físicos como morales, por-

adquieren instintos perversos. Por lo general, los que viven en el ambiente tabernario, tienen carácter agresivo y cruel, descuidan sus vestidos, su aspecto es repulsivo y en todos sus actos quedan

Si pasáis junto a una de ellas veréis allí un cuadro de los más tristes: la mayor parte de las veces las veréis instaladas en un edificio reducido e incómodo y fantihigiénico. En el interior, donde se respira una desvalidos, están necesitando el dinero que

frimientos.

De sobra es sabido que la mayor parte de los crimenes tienen su origen en la taberna, porque el hombre de taberna no do hacia las pendencias y el matonismo.

demuestra el gran número de degenerados que a ella concurren a dejar sus energias y embrutecerse.

das y transtorna cerebros. Si esas energias, esas vidas y esos cere-

maldita taberna?

males a fondo y sobre aquellas partes enfermas aplicar fuertes dosis de espíritu regenerativo, hasta concluir por anular estas plagas que destruyen a la humanidad.

Esta tan penosa como humanitaria labor, se impone llevarla a cabo a todos aquellos hombres de ideas nobles y elevadas, que aspiren a vivir dentro de un ambiente limpio de impurezas, donde la perfección se halle encumbrada en los más altos ideales que pueda soñar la imaginación humana. Para llevarla a cabo se necesita vencer

los grandes obstáculos que siempre se encuentran en estos tristes senderos del vicio, por cuya causa se retrasa grandemente la marcha de la humanidad, que camina lenta y pesada, orientada en un punto muy luminoso, que hoy ve billar en los hori-La humanidad, en su constante trabajo.

pierde cuantiosas energias, que luego se convierten en pan que le da la vida y repara nuevamente las fuerzas perdidas. Pero las energias que se pierden en los antros fatales del vicio, jamás son restitui-

das y recompensadas. Son gravisimos los males que estos vicios causan a la humanidad, porque entorpecen su acción, y lejos de contribuir a su perfeccionamiento y estabilidad, tienden a desgravitaria, arrastrando tras si espiritus débiles, que no contando con energias para contrarrestar la voluntad que les mueve, marchan sin orientación fija, guiados por el instinto que les domina.

Hay que desprenderse de todos estos

vicios que emponzoñan a la humanidad y la detienen en su marcha; trazar en nuestro espíritu una orientación segura y definitiva, que sirva de asiento para nosotros y de guia para ias futuras generaciones. Esta será una base segura para levantar sobre ella el pedestal de la ciencia. Por doquier se verán hombres fuertes, de voluntad inmensa y espiritus templados, que encauzados por los derroteros de las cienpuje de sus miradas.

Grupo de investigación pedagógica

La reunión que habla de celebrarse por este grupo el dia 30 del pasado y que se suspendió para dar lugar a la reorganización de la Confederación del Trabajo, se celebrará el próximo sábado en el Centro Obrero, calle de Mercaders, número 25.

LAMENTACIONES HISTORICAS

Desde el año 376, durante el cual, los hunos acaudillados por el feroz Atila, fueron derrotados por los godos y romanos, coaligados. Desde que aquellas hordas verdaderamente salvajes, detrás de las cuales, según decia el mismo Atila, «no debia brotar ni la hierba., libraron el combate que debia contrarrestrar su inundadora invasión, las orillas del Marne no habian sido impasibles testigos de tanta matanza y de tanta destrucción, hasta el septiembre de 1914, en que germanos y franco-ingleses disputaban con furia inconcebible, palmo a palmo, su terreno bañado en sangre. Por una de esas vicisitudes caprichosas de la historia, mil quinientos treinta y ocho años después, el afluente del Sena debía presenciar una reproducción del olvidado espectáculo. Naturalmente, el proispecto y condiciones de la cruenta lucha: la maza, el escudo de madera y las hachas de piedra, habian sido substituidas por el fusil, la ametralladora y el cañón. Por lo demás, quedaba lo mismo: matar, atropellar, pillar e incendiar, eran y han sido los medios empleados por los beligerantes en 376 y en 1914.

Después de la gran batalla que decidió la retirada de los teutones, las aguas del Marne v de su tributario el Ourq, acarreaban montones de cadáveres. El crisol de las mismas habiase vuelto púrpura opaca. Sus orillas devastadas encerraban en sus entrañas seres sin vida. La campiña asolada, los bosques y las frondosas márgenes talados y destartalados, presentaban análogo aspecto. El cielo reflejaba muecas indescifrables en el espejo de aquellas aguas coloradas con sangre humana. Y las inconmenserables sombras de la noche galopando a pasos agigantados sobre la campiña dolorida, parecian luchar contra

No cabe duda; hay que estudiar estos nosotros, ya que tu nombre simboliza una

de las más horribles hecatombes de la locura humana, del crimen legalizado. Maldito seas, porque tu famoso y aristo-

crático champagne, alcoholizó la mente de testa, de huelga y de revolución. aquella soldadesca desenfrenada. El liqui-No debemos discutir si aquel hizo bien do dorado, orgullo de tu fecundación, se o mal, si se porto como un hombre o no, desparramaba por los manteles de las meporque toda nuestra energia, todo nuestro sas improvisadas en las alquerias, en las valor debemos emplearlo en luchar contra granjas, donde se albergaban los Estados el que nos exolota, nos tiraniza y nos em-Mayores de los ejércitos beligerantes, brutece; de lo contrario, si seguimos dismientras que el otro líquido, el escarlata, cutiendo brutalmente como ahora, empeaquel que incesantemente recorre las artenándonos en imponer nuestro particular rias y venas humanas, era también derracriterio, acalorándonos e insultándonos, mado sobre la superficie de tu rico suelo. metiéndonos hasta en la vida privada de Aquel mismo zumo que completa siemlos demás, en vez de luchadores convencipre las orgias de los satisfechos, que hace dosharemos de los individuos enemigos del siempre buena presencia en las recepcioideal, y nuestros enemigos se frotarán las nes, en los fastuosos banquetes; que clomanos de gusto. tura casi siempre las entrevistas diplóma-Ya se sabe que el individuo en el cual ticas en las cuales, se pactan los tratados ha encarnado el ideal, por nada ni por secretos; en donde se urden los maquiavénadie abandonará la lucha, pero ¿por qué licos planes de exterminación humana, en vez de ser buenos compañeros hemos tenia forzosamente que imperar en esos de ser rivales? ¿No conocemos todos poco momentos de triunfo de la perversidad huo mucho el ideal? ¿pues por qué hemos de

mana, de la que no se separa nunca. l'enia que cantar el «Te deum» de su triste colaboración, en tanto que los desdichados, los parias, regaban con su sangre de proletario, la tierra que habian regado ya con el sudor de sus frentes, la fierra que produce, que fecunda tantas riquezas y también tantas... porquerias. Oh, Marne, Marnel Si las madres y es-

osas de aquellos desgraciados alemanes franceses e ingleses, que abonan el suelo de tu comarca, y que tan estúpidamente se mataron entre si, no te maldicen porque son muy inconscientes para ello, nosotros lo hacemos en nombre del derecho de vida que han suprimido, de la libertad de pensar que han coartado, de la humanidad que han asesinado aquellos que disponen del destino de los pueblos, aquelios que ejecutan inhumanamente, que rebosan de nhumanidad, la misión que han recibido de los primeros, de conducir a la matanza a los pueblos militarizados, ¡Maldito seas, si, como también lo sea el jugo del/producto de tu suelo, que emborracha, que embrutece, que envilece a los asesinos de

F. BARTHE

RATIFICANDO

A todas las sociedades y agrupaciones dcratas.-Salud: Según un articulo que en el número 315 de La Voz del Cantero hemos leido, el juicio de los compañeros Diego Alonso y Angel García deberá celebrarse el dia 14 del próximo mes de no-

El fin que nosotros nos proponemos al hacer esta ratificación, no es otro que el de hacer saber a las sociedades y compañeros que lo ignoran, que si entre todos no contribuimos a satisfacer las 125 pesetas que faltan para completar la cantidad que al señor Barriobero le pide la Audiencia de Sevilla por la contribución o matricula, nuestros queridos compañeros Diego y Angel serán condenados a presidio, cosa que pudiéramos evitar con un pequeño

Ya veis, camaradas; la solidaridad se impone y es preciso que las 125 pesetas se reunan antes del 10 de noviembre, fecha en que la cantidad debe ser entregada a la referida Audiencia.

Nosotros, por nuestra parte, estamos os vicios para conservar mi salud; aseo dispuestos a satisfacer una crecida parte con deleite mi cuerpo. El libro me atrae: de dicha cantidad, aunque para ello tuviél ejercicio fisico me cautiva; la moralidad ramos que quitarnos el bocado de la boca. me seduce. Cultivo mi inteligencia porque En la esperanza de que todos sabréis cumi considero mi único amparo; desarrollo plir con los principios solidarios de nuesmis músculos porque su fortaleza me ayutro belio y sublime ideal, nos despedimos da a vivir; soy esclavo de mi salud porque de todos con un abrazo fraternal. la creo superior a todos los placeres.

Por la Sociedad Obrera Sindicalista Nuevo Rumbo.—El presidente. José MORENO SANCHEZ

Villanueva del Arzobispo.

Dicen que de la discusión sale la luz. Pero será así cuando se discuten puntos y temas sin acalorarse, sin amor propio, exclusivismos ni egoismo vanidoso alguno. Porque cuando la discusión se hace por la tremenda, cuando cada uno quiere que prevalezca lo suyo, entonces en vez de luz son tinieblas lo que sale de la discusión; en vez de ilustrar embrutece, y en lugar de exponer razones que convenzan, solo se greso de tantos años debia modificar el pronuncian palabras soeces y groseras, impropias de personas que discuten con honrado deseo de convencer.

> En la actualidad es la guerra el tema de discusión. Lo mismo se ofuscan discutiendo los anarquistas, que los sindicalistas, que los socialistas, como todos los que su cerebro piensa algo. Los hay que se dirigen anatemas, que se insultan, que llegan hasta el desafio porque uno de ellos colabore en este o en el otro periódico, porque éste o el otro se incline en favor de uno de los bandos beligerantes, porque se esté conforme o no con el Sindicalismo, porque si Hoy se discute sobre si Francia es, o si

es perfecto o no. Alemania deja de ser, tan inrazonablemente, que se termina con el disgusto, y a poco que en la discusión se roce el amor pro- cia y apocamiento. Soy rebelde, inadaptapio de alguno de los polemistas, se terminó el ideal, amistad, en fin, todo se olvidó en un momento, y aquellos dos individuos que antes eran amigos inseparables, se convierten en enemigos, y empieza su obra el odio, surge la rivalidad, la envidia, el disgusto, el desacuerdo... Si uno representa algo en un grupo el otro se da de baja o

Hoy hay mucha disparidad de criterio berna los más y poco a poco se consegui- cañón cesa progresivamente y la crepita- Los hay que no están conformes con el sindicalismo. Unos quieren ser individualistas y otros comunistas. Para mi cada para encontrar en este libro cuanto neceindividuo puede obrar como mejor le pa- sita el lector para su pasatiempo, instruc- Madrid, 20 de o stubre de 1915 Oh, Marne, Marne! Maldito seas por rezca, porque tanto individualistas, como ción y deleite

ayudar a la obra emancipadora. Todos han costumbre, encabeza el ALMANAQUE del de ayudar en los momentos precisos, tanto en actos de solidaridad como de pro-

mponer esta tesis o la otra?

De la discusión sale la luz...

lhojas de almanaque

-Caballero: A ver si puedo recoger un

-Muy mal pelo tiene ese burro, amigo.

Y, tan malo, caballero. Mas si estu-

poco de leña para calentarme luego.

—¿Y qué le pasó, buen hombre?

por este distrito, cuente usted siempre y en

odas partes con la amistad verdadera e

Ei señor diputado no puede recibirle

porque no le conoce ni recuerda haberle

Rebeldía ----

Yo soy rebelde, inadaptable, insometi-

e. Ansio la libertad y la reclamo enérgi-

camente. Me hastia la monotonia, la sumi-

sión, la docilidad. Quiero vivir exento de

momento a quien necesita auxilio; defien-

do con brio al que se persigue sin justifi-

cación; combato la pelea; execro la des-

sublevo; si pretenden rebajar mi dignidad

me exaito. Deseo obrar libremente; no to-

lero cortapisas a mi desenvolvimiento

Debo mi vida a la Naturaleza y pienso que

a nadie pertenece regir mis actos. Soy due-

no de mi vida, de mis movimientos, de

todo mi ser. Tengo cerebro para dirigirme

tierra. Por consiguiente, niego la dirección

ajena, rechazo toda tutela extraña, me río

Soy yo quien puedo gobernarme, es a

mi a quien incumbe mi dirección; nadie

ser consciente y me capacito; quiero ser

BIBLIOGRAFÍA

Almanaqué ilustrado Hispano - Americano

distingue, pues basta un ligero examen

ANICETO ESPINA

necesito defensores de ningún matiz.

Si quieren menoscabar mi libertad, me

unión; ensalzo la solidaridad.

de la autoridad.

con ese burro?

entrar en el Congreso.

burro si fuera politico.

nvariable de don Ruperto.

—¿A quién anuncio?

-A su amigo el tío Juan

Cinco minutos después:

protecciones y de tiranias.

-¿Está en casa don Ruperto?

A los tres meses:

año próximo un acertado resumen de la guerra europea, profusamente ilustrado. una notable información del centenario de Cervantes y diferentes trabajos demostrativos del engrandecimiento de nuestro hermoso idioma, lazo de unión el más poderoso de hispanoamérica y, como dijo Castelar, elegado glorioso recibido de nuestros escritores inmortales, y que dehemos, como un víquulo sacro, transmitir de generación en generación hasta la más remota posteridad, cual merecen su gloria y su grandeza».

Labor de fraternidad entre España y América es ésta, que hace con tesón y constanciatan popular publicación y que debemos tener en cuenta a la casa editora y a su director literario señor Brissa. que tan acertado rumbo imprime a sus

Completan las páginas del ALMANAQUE que nos ocupa, multitud de cuentos de los Claro, el ignorante que presencia una de mejores autores, noesías chascarrillos, estas discusiones con razón podrá deanécdotas, curiosidades, historietas grácir. Si ellos no se entienden ni convencen ¿cómo quieren convencernos a nosotros? ficas, trabajos literarios de los más exi-Es preciso ser más consecuentes, y es mios escritores de Centro y Sudamérica preferible no discutir a hacerlo como lo e innumerables grabados representativos de vistas, retratos, cuadros artísticos, etcé'era, que avaloran tan recomendable MARIANO RUBIO

> Forma un volumen de nutrida lectura de 336 páginas, impreso en papel de buena calidad y con una cubierta en tricomía, original del laureado artista Romero Calvet.

-¿A donde va usted, buen hombre-le preguntó un candidato a un campesino-. Precio del Almanaque, una pesets

> . . Vuestro orden y nuestro desorden, por Pe-

El grupo «Los Iguales», de Madrid, ha viera en la corte o en el municipio donde tenido el buen acierto de editar este folos burros rebuznan, tendria el pelo muy lleto, que es una conferencia dada por bueno. Porque a Madrid fué el pollino del Pedro Gori, en San Francisco de Califorcacique de mi pueblo, que lo mismo que mi burro, tenia el pelo muy feo antes de

Gori. contiene grandes conocimientos que todos los compañeros deben estudiar. -Caballero: que en la corte echó el pollino buen pelo, e igual le pasaria a mi para propagarlos a su vez. Los pedidos de ejemplares deben hacer-

Este folleto, como todo lo escrito por

se al grupo «Los Iguales», Florida, 14 bajo, Madrid -Pues si, tio Juan, si consigo el acta

Este gruro también tiene a la venta «La anarquia es inevitable», por Kropotkine; «La Esclavitud Moderna», por José Alarcon, y -El proceso de Cullera y la represión inquisitorial en España», por Eduardo Barriobero.

La Escuela Humana, escrita por Zoais.

Forma un tomo de 60 páginas, de 18 X 11 centimetros, en buen papel satinado, con cubiertas artísticas en cartoné flexible. lujosamente impreso en «Germinal», de Barcelona, editado por el grupo «Pro enseñanza racionalista», del Campillo (Huelva), dedicado el producto inte gro de su venta a favor de la proyectada escuela racional de la referida población. En dicha obra se hace un detenido y minucioso estudio de didactica pedagógica Estudio para capacitarme; me aparte de y detalladamente se exponen los sistemas. métodos y procedimientos de enseñanza práctica, instrucción racional y educa-

ción integral Es un libro útil, necesario,

para cuantos se interesan por la cultura. Precio: 25 céntimos ejemplar, con el 20 por 100 de descuento tomando más de 10

Pedidos al grupo editor: calle Cervan Esquivo la compañía de gentes envilecidas; desdeño al mentiroso para acoger al tes. 78, Campillo (Huelva). incero; repúgnanme los víciosos; compa-~(Se desea la reproducción) dezco a los que no leen. Ayudo en todo

'Rebeldías''

publicación anarquista quincenal Compañeros: El día 15 de noviembre

proximo aparecerá en Madrid y provincias el primer número de este periódico. Rebeldias viene exento de pretensiones, en lo que corresponde a su forma y cantidad Sólo el decir -cosas anarquistas- es lo que anima a los firmantes de esta circuy consciencia de lo que represento en la lar - y los que quieran decirlar pueden hacerlo-a confeccionar este «petit» paladín de tan grande idea.

Las circunstancias presentes no son las más adecuadas para conseguir nuestro propósito, pues las pasiones que hoy destan interesado como yo en cuidarme y satisfacer mis necesidades. Para mi, sobran bórdanse entre nosotros con motivo del gobernantes y huelgan directores; yo no *gran crimen*, dificultan un tanto la empresa que se propone este grupo editor Quiero ser libre y aspiro a serio; quiero Las columnas de este quincenario sostendrán los principios anarquistas sin eufemismos de ningún género

fuerte y lucho por alcanzarlo. Las tutelas merman mi actividad; la confianza en el Quien en elias quiera hablar, por ejemextraño perjudica mi poder. No me amilaplo, de la guerra, será para anatemati no ante nada ni ante nadie; acometo las empresas impávidamente; reflexiono que zarla; quien quiera hacer labor dectrinal soy hombre como los que hoy marchan en sus variados aspectos, debe prescindir de personalismos

Mi lema es estudio, austeridad, civismo, No creemos con esto dar lugar a que se energia; no esclavitud, sumisión, ignorannos tilde de dogmáticos, pues harto amplin es la idea anarquista para que nosotros, [pobres diablos], tuviésemos la osadía de hacer círculo cerrado de lo que es

onda o espiral de humana sabiduria.

Esta periódico será original, y en ningún caso empleará la redacción de tijera. Camaradas: A vosotros corresponde ayudarnos, y conflamos en que así lo ha-En el año séptimo de su publicación, réis, para poder publicar cada quince confirma este Almanaque el por qué de la días este periódico: «petit» paladín del predilección con que el público letrado le anarquismo. Salud.

> MIGUEL PASCUAL CRISTOBAL CABEZAS

NOTAS - Paquete de 30 ejemplares, 75 sindicalistas y anarquistas, todos han de Además de la sección astronómica de céntimos Suscripciones voluntarias La

para 1916

El próximo mes aparecerá este ALMANAQUE, en igual forma Precio del ejemplar, UNA PESETA.

A los corresponsales y grupos de España, se les hace el 25 por 100 de

Con tales elementos como aglutinantes sociales, tampoco es extraño que la lucha por la existencia revista caracteres de extremada violencia, ya que sólo los más fuertes y malvados resultan vencedores.

En cuanto a la objección que se nos pudiera hacer de que llegará dia en que falte la capacidad productora del planeta Tierra v las fuerzas creadoras del trabajo, diremos que ese es el absurdo elevado a la categoria de principio social, por cuanto la especulación científica por medio de la química, aplicada a la producción de alimentos, y la ciencia mecánica como fuerza de trabajo, pueden facilitar substancias para una humanidad cien veces mayor que la actual. Lo que hace faita es que todos los hombres entrevean la posibilidad de ser felices en una sociedad donde el interés general se anteponga al interés particular, y en zontes lejanos. donde todos, fuertes y débiles, sean respetados en su derecho a la vida y la liber-

Génova, octubre 1915.

les que hoy afligen a la sociedad moderna. pero quiza ninguno sea tan perjudicial como la taberna, que entre todos ellos descuella como figura siniestra, cuya silueta va proyectando sombras tenebrosas que eclipsan todas las esferas sociales.

pia; abandonan por completo sus deberes cias, los horizontes se ensancharán al em-

que el alcoholismo está evidentemente demostrado que es una de las cosas más nocivas para el hombre, que haciendo uso constantemente de él, le destruye el organismo y le trastorna el espíritu. Alli es donde se forjan todas las malas

ideas, los pensamientos ruines y donde se grabadas las huellas de la taberna.

atmósfera de las más pesadas, veréis hombres puestos en todas posiciones, arrimados, recostados o sentados a lo turco. Los insultos, disputas, blasfemias y palabras groseras se suceden sin interrupción. Unos cantan, otros lanzan carcajadas estrepitosas como si estuvieran burlándose de si mismos, sin pensar siquiera en los deberes sociales, en su mujer y sus hijos, que piden pan a voces, o sus padres, viejos y

ellos gastan esterilmente La taberna es punto de reunión de gentes de toda clase y condición que acuden a ella a dejar sus energias y su dinero, a cambio del venenoso licor que ingieren, que poco a poco va minando su existencia, hasta convertirlas en una serie de padecimientos físicos y morales, que terminan con su vida en medio de horribles su-

reflexiona, obra a impulso de su instinto, que por regla general siempre está inclina-No obstante, la taberna es una de las industrias más lucrativas que ocupan el primer grado de la escala social, lo cual

Por eso todo trabajador amante del bienestar y cultura, debe de huir del ambiente tabernario, considerándole como una plaga que consume fuerzas, agota vi-

bros que contra los escóllos de la taberna se estrellan, fuesen dirigidos hacia un punto que sirviera de apoyo para fijar en él la palanca que mueve los engranajes de la ciencia y el arte; si esos individuos se los pálidos rayos del sol que, avergonzado, dieran perfecta cuenta del papel que están hundiose precipitadamente en el horizonte. representando en la sociedad, el mal que Los ayes de los heridos se hacian más inse causan a si mismos y a sus semejantes tensos, con la aparición de la triste noche no aprueba nunca lo que aquel hace o y la grave responsabilidad que sobre ellos que, como sábana glacial, cubre el hemispesa ¿creéis que no abandonarian la ta- ferio entero; mientras que el retumbar del ria que, avergonzados de si mismos, ter- ción de los fusiles hace pausa. minarian por abandonarla los menos, y así iria desapareciendo paulatinamente la